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FECHA: Marzo 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No a corrupción y tortura: Ahedo” 

 
“PAN y PRD pelean mejores distritos” 

 “El PRI rompe la “sana distancia”” 

 “Hidalgo se mantiene sin gripe aviar” 

 
“Asignan 80 mdp a Atlas de Riesgos” 

 
“Salarios bajos, vida cara” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Camino para las drogas” 

 
“Casi congelados; los sorprende aguanieve” 

 
“PRI da el sí al IVA; PAN se estanca” 

 
“Toma Peña Nieto riendas del PRI” 

 “Hicimos lo que criticamos: PAN” 

 
“Desampara EU a miles de niños latinos por recortes” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Gastará el IEEH más en salarios que en partidos: Durante el periodo electoral enero-junio 2013, en que se 

renovará el Congreso local, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) gastará más dinero en salarios para sus 94 
trabajadores permanentes que en financiamiento público por partido político, a excepción del PRI. Según el documento 

Remuneraciones del Personal de la Estructura y Técnico Operativo del IEEH, disponible en su página de  transparencia, dicho 
organismo erogará 7 millones 402 mil 338 pesos en sueldos en estos seis meses, mientras que partidos como Acción 

Nacional, de la Revolución Democrática y Nueva Alianza -que después del tricolor (9 millones 90 mil pesos) son los que más 

recursos reciben-, obtuvieron 6 millones 679 mil 862 pesos, casi un millón menos que lo que se destinará en salarios durante 
todo el proceso electoral que inició el pasado 15 de enero con la instalación del consejo general del IEEH y concluirá el 7 de 

julio, día de la votación. El Verde Ecologista de México, tercero en la tabla de financiamiento, en este semestre recibirá 4 
millones 288 mil 988 pesos. Con lo que se invertirá en pagos a empleados se cubriría esta cuota y sobrarían 3 millones 113 

mil 350 pesos, que es más de lo que obtendrán el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano (3 millones 93 mil pesos cada 

uno), según el acuerdo CG/002/2013 referente a Financiamiento Público por actividad electoral, Diputados Locales 2013. El 
consejero presidente, Mario Ernesto Pffeifer Islas, es quien tiene mayor remuneración económica con 44 mil 665 pesos al 

mes. Le siguen los seis consejeros electorales (Araceli Frías, Isabel Sepúlveda, José Ventura Corona, Augusto Hernández, 
Carlos Herrera, Joaquín García) y el secretario general (Vicente Ortega Sánchez) con 34 mil 297 pesos por persona. Cada 30 

días, en suma, los consejeros electorales perciben 284 mil 794 pesos. Cabe mencionar que estas cifras cuentan con una 
“Deducción Personal” de 10 por ciento, ya que la remuneración mensual bruta de Pffeifer Islas es de 49 mil 319 pesos, 

mientras que el de los consejeros es de 37 mil 813. En el tabulador de sueldos, los puestos de asesor, ejecutivo A y director 

son los que siguen en remuneración con 27 mil 379 y 25 mil 184 pesos mensuales. Debajo de estos están los de ejecutivo C 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/35a4a60224ca7c06321889284af8dbcc
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y subdirector, con 17 mil 762 pesos cada uno. En contraste, las percepciones más bajas son las de los almacenistas, 

auxiliares electorales e intendentes con 5 mil 868, 5 mil 565 y 4 mil 728 pesos, respectivamente.  Según este documento, sin 

deducciones personales, el consejero presidente percibe el mismo salario que los 14 secretarios del gabinete del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, según la gráfica de sueldos del Ejecutivo estatal publicada en su página de internet.  Un tabulador . 

El Consejo General del IEEH aprobó un financiamiento con recursos del Estado de 39 millones 586 mil 417 pesos con 20 
centavos para los siete partidos políticos con registro que contenderán el próximo 7 de julio en las elecciones para renovar el 

Congreso local. El monto corresponde al periodo enero-junio de 2013 y fue dividido de manera proporcional de acuerdo a la 

votación obtenida por cada partido en los comicios de 2010. El IEEH estableció un tabulador que relaciona salarios mínimos 
que son entregados por cierto porcentaje de votación. En seis meses, el PRI recibirá 9 millones 70 mil pesos, por los 6 

millones 679 mil pesos que le fueron aprobados al PAN y el PRD.  El Partido Verde Ecologista de México es el tercero mejor 
ubicado con 4 millones 288 mil pesos, mientras que Movimiento Ciudadano y el PT se ubican en la parte baja con 3 millones 

93 mil pesos, según el acuerdo CG/002/2012 aprobado el 14 de enero de 2013. (Axel Chávez, pagina 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pelean PAN y PRD los distritos fuertes: Por falta de acuerdos entre las dirigencias estatales del Partido Acción 

Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la repartición de las candidaturas de los 18 distritos 

electorales, ayer se tuvo que cancelar la sesión extraordinaria del consejo perredista, pues la disputa que mantiene 
congelada la conformación de una alianza se debe al forcejeo por encabezar en por lo menos cuatro distritos. De acuerdo 

con fuentes internas de ambos partidos políticos, ya que los dirigentes de ambos institutos se mantienen herméticos, los 
distritos en disputa son Pachuca I, Pachuca II, Tulancingo e Ixmiquilpan. Tanto panistas como perredistas aseguran tener los 

suficientes mecanismos, como estructura, votos históricos y presencia en municipios, para que uno de sus militantes sea 

quien capitanee y asegure un triunfo el próximo 7 de julio. En estos cuatro distritos electorales, comentó el dirigente estatal 
del PAN, Alejandro Moreno Abud, pretenden incluir a sus candidatos, pues se tienen amplias posibilidades de ganar, a pesar 

de que el año pasado su partido se desplomó electoralmente, al igual que su militancia activa y adherente. Tal como lo 
informó Criterio hace dos días, las dirigencias del PAN y PRD en la entidad se reunieron la mañana del pasado jueves en la 

Ciudad de México, con representantes nacionales de ambos partidos, donde expusieron sus análisis del panorama electoral 
en Hidalgo, para que así negociaran la repartición de las candidaturas. Aunque en su momento el secretario general de la 

Revolución Democrática, Marco Antonio Rico Mercado, negó esta reunión del pasado jueves, trascendió que estuvo presente.  

Del mismo modo, Alejandro Moreno Abud, líder de Acción Nacional, enmudeció y no ha querido dar postura sobre las 
negociaciones que llevan cabo. (José Antonio Alcaraz, pagina 04 ) 

El Independiente-Viola PRI lineamientos sobre equidad de género: El comité estatal del PRI viola sus estatutos al 

incluir solo 15 mujeres como dirigentes municipales. El ordenamiento manifiesta que debe existir equidad de género en la 
ocupación de dichos puestos. “Los cargos de dirigencia de los comités nacional, estatales, del Distrito Federal, municipales y 

delegacionales, no incluirán una proporción mayor a 50 por ciento de militantes de un mismo sexo”, apunta el artículo 37. 
De los 84 municipios, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) asigna el encargo únicamente a 15 mujeres, el resto está 

ocupado por hombres. Los comités con representación femenina son Cuautepec, Haydee García Acosta; Epazoyucan, Julissa 

Lora Islas; Francisco I Madero, Guadalupe Aguilar Rivera; Mixquiahuala, Yesenia Valdez Hernández, y Tizayuca, Vanesa 
Maldonado Quezada. En la sección cuatro referente a las mujeres, el máximo documento que rige la vida interna del tricolor 

establece un 50 y 50 en la repartición de cargos, no obstante la disparidad en Hidalgo es de 67 a 17 por ciento. Otros 
comités encabezados por mujeres son Omitlán, Violeta Morales López; San Felipe Orizatlán, Brenda Flores Franco; Santiago 

Tulantepec, Paola Domínguez Olmedo; Tenango, Flor Granados Miranda; Tolcayuca, Elizabeth Romero Velázquez, y 
Xochiatipan, Natalia Bautista Bautista. Antes de la última renovación en septiembre pasado, las dirigentes municipales eran 

11. En Tianguistengo, Huazalingo, Metepec y Huehuetla, el PRI abrió la puerta recientemente a mujeres para hacerse cargo 

de los comités. La renovación de la dirigencias locales concluyó la semana pasada con la elección de Eduardo Romero Batalla 
en Tulancingo, informó el presidente estatal del tricolor Ricardo Crespo. (Gerardo Neria, pagina 05) 

Síntesis-Se alista Pan par air solo en las elecciones: El Partido Acción Nacional (PAN) sigue preparándose como si 

fuera solo a las elecciones, aseguró su dirigente Alejandro Moreno Abud, quien reveló que hasta ayer no se había concertado 
nada respecto a una posible alianza con el Partido de la Revolución Democrática. A mes y medio de haber iniciado el proceso 

electoral, Moreno Abud refirió que pese a las posibilidades de lograr un acuerdo con el PRD y obtener el triunfo en varios 
distritos electorales, en su partido ya no pueden caer en un exceso de confianza por lo que se preparan para enfrentar todos 

los escenarios. "Todavía no se concreta nada, no hay nada definido, aún seguimos en el diálogo y ante ese panorama, 
nuestro trabajo con toda la estructura del partido estamos haciendo todo corno si fuéramos solos, y si en un momento dado 

se diera la posibilidad de la coalición pues ya 'nos adaptaríamos’. Moreno Abud añadió que para poder concretar algo 

necesitan también conocer el resultado de los estudios de los analistas políticos de ambos partidos, a fin de ver en qué 
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distritos es más viable la alianza, pero en tanto no hay nada concreto, expresó. De igual forma aseguró que al mismo tiempo 

la militancia de su partido seguirá como principal referente para una decisión final, toda vez que al ser ellos la base del 

partido tendrán que decidir al respecto sin importar los avances que se tengan en las pláticas con los demás partidos. "Para 
nosotros es más importante la opinión de los militantes del partido, porque si ellos deciden y están a favor de la alianza 

esperemos con gusto que se cierren los acuerdos que se tienen con el PRD, pero si no están a favor o no ven bien una 
coalición, en esos momentos la desecharíamos en Acción Nacional". (Jaime Arenalde, pagina 02) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“ No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Nadie ha propuesto el IVA a alimentos y medicinas: Olvera: El gobernador del estado, Francisco Olvera 

Ruiz, afirmó en el país nadie ha planteado la aplicación del IVA a alimentos y medicinas, esto ante las versiones de los 
partidos opositores al PRI, quienes aseguran que con la modificación de los estatutos del tricolor que se llevan a cabo en la 

XXI Asamblea Nacional, sus legisladores quitarán los candados para promover estos impuestos. “Yo que sepa nadie ha 
planteado eso, no hay ningún planteamiento en el país respecto a ese tema, nadie lo ha planteado”, recalcó. Al ser 

cuestionado sobre los señalamientos del presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano o del líder del Movimiento 

Regeneración Nacional, Andrés Manuel López Obrador, respecto al incremento de impuestos a estos productos que 
supuestamente aplicaría el PRI, el mandatario respondió: “Eso es lo que ellos dicen, pero insisto, hoy por hoy nadie ha 

planteado esa posibilidad”. En otro tema, el jefe del Ejecutivo estatal, quien recién regresó de una gira de trabajo en 
Alemania, lamentó que 16 policías municipales de las corporaciones de Tepeji del Río, Tula de Allende y Atotonilco de Tula 

hayan sido detenidos por presuntos vínculos con el crimen organizado; sin embargo, advirtió que está medida permanecerá 

en su gobierno, ya que nadie puede estar por encima de la ley. “Aquí procuramos que no haya impunidad, quien cometa 
faltas ante la ley debe de responder, sea quien sea, el funcionario que sea, en este caso lamentablemente fueron policías y 

tendrán que responder. Lamentablemente tampoco son los primeros policías que están en esta circunstancia en la entidad, 
pero esto habla de que estamos atentos, de que no bajamos los brazos para hacer de Hidalgo el estado seguro en el que 

estamos acostumbrados a vivir”, apuntó el mandatario. A nivel nacional, recalcó, esta debe de ser una filosofía: “quien sea 
que violente la ley debe de responder frente a las autoridades y la sociedad; en Hidalgo, cuando tenemos noticia o 

comentario de que alguien está infringiendo la ley se actúa en consecuencia”.  Claves Caso Gordillo. Respecto a la 

detención de Elba Esther Gordillo, líder vitalicia del SNTE por presunto uso indebido de recursos provenientes de cuotas 
sindicales, el gobernador opinó: “Cuando garantiza y asegura el procurador de Justicia y el presidente de la República que es 

un proceso estrictamente apegado a derecho lo único que se hizo es tratar de cumplir con la ley”. El mandatario añadió que 
el diálogo con la sección 15 seguirá como siempre para garantizar la eficiencia en el aprendizaje. (Axel Chávez, pagina 

10) 

Crónica-Sorprende a población caída de aguanieve en varios municipios: Habitantes de los municipios enclavados 
en el Altiplano, zona metropolitana de Pachuca, Valle de Tulancingo y la Sierra Alta, fueron sorprendidos la mañana de este 

sábado con la caída de aguanieve, al descender la temperatura hasta los ocho grados centígrados, en lo que pudo ser el 

último temporal invernal, así lo dio a conocer a La Crónica de hoy en Hidalgo el responsable de la Subsecretaría de 
Protección Civil y Prevención de Riesgos en la entidad, Miguel García Conde. El funcionario estatal explicó que el descenso de 

la temperatura fue un hecho normal característico de la temporada invernal, pero que tomó por sorpresa a los habitantes 
por la caída de aguanieve, la cual estuvo acompañada de cielo nublado, viento, neblina e incluso llovizna desde la noche de 

este viernes. “Para fortuna no tenemos reporte alguno de afectaciones ni pérdidas humanas por este fenómeno en ninguna 
de las regiones mencionadas donde la temperatura se ubicó en los ocho grados y con sensación térmica de entre tres y 

cuatro grados; se podría decir que por la caída de aguanieve son temperaturas extremas, pero en este caso 

independientemente del fenómeno, no fueron tan bajas como se pensó”. Indicó que además de la sorpresiva caída de 
aguanieve en algunos municipios de la entidad se registró una fuerte granizada atípica en la cabecera municipal de Molango, 

la cual no tuvo mayores repercusiones, pero por presentarse en temporada de invierno generó desconcierto entre la 
población. Como consecuencia de las presentes condiciones atmosféricas, informó que se trabaja de manera coordinada con 

la Secretaría de Seguridad Pública del estado, a fin de que se refuerce el apoyo carretero en las zonas donde el fenómeno se 

presenta a fin de garantizar la seguridad de los viajantes, quienes pueden verse afectados por las condiciones que registran 
las carreteras. “Ya hemos hablado con el secretario de Seguridad Pública para pedirle que estemos atentos las próximas 

horas; es necesario garantizar la seguridad de la gente para evitar que sufran accidentes”. El responsable de Protección Civil 
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en el estado adelantó que para la mañana de este domingo los efectos del temporal se mantendrán presentes con 

temperaturas bajas; sin embargo, previó que se tendrá una recuperación de la temperatura conforme transcurra el día. Los 

antecedentes que existen en la zona centro de la entidad en cuanto a nevadas y caída de aguanieve se remontan, el 
primero, al 2 de enero de 2008, cuando se registró una nevada en el municipio de Mineral del Monte y Mineral de El Chico. 

Previo a este fenómeno, otra nevada se registró en 1998, cuando los efectos de un frente frío ocasionaron el descenso de la 
temperatura hasta los cinco grados centígrados, mismo que afectó a los municipios del Corredor de la Montaña y algunos 

otros cercanos como Molango, Tianguistengo y Lolotla. Para la región del Valle de Tulancingo, incluyendo su cabecera 

municipal y la de Acaxochitlán, la última nevada que se presentó fue de igual forma en enero de 2008, cuyos efectos no 
tuvieron repercusiones que lamentar en la sociedad civil. En tanto, los antecedentes de caída  aguanieve en municipios como 

Pachuca, Mineral de la Reforma, Zempoala, Tlanalapa, Tepeapulco y Apan, se remontan incluso a 15 años atrás, donde pese 
al intenso frío que se siente en la zona, las  condiciones climáticas no han provocado que se registre ese mismo fenómeno, 

hasta el presente fin de semana. DATOS VISITANTES. Pese a que las autoridades de Protección Civil y Protección de 
Riesgos anunciaron que existen mínimas posibilidades de que se registren nevadas, parajes turísticos del Corredor de la 

Montaña comenzaron a poblarse de visitantes, principalmente de la capital del estado. Se prevé que para la mañana de este 

domingo la presencia de visitantes sea igual de notoria a la de este sábado. PRECAUCIÓN. El titular de la Subsecretaría de 
Protección Civil, Miguel García Conde, alertó a la población a conducir con precaución para evitar accidentes, al señalar que 

quienes circulen por carreteras de la Sierra Alta, Valle de Tulancingo, Altiplano y zona metropolitana de Pachuca, pueden 
enfrentarse a condiciones de asfalto húmedo, lo que representa un peligro si se maneja a velocidades no moderadas. 

(Milton Cortes, pagina 03) 

Plaza Juárez- Hidalgo se mantiene sin gripe aviar: Luego de que en algunas entidades del país fuera detectados 
algunos brotes de la denominada "gripe aviar", misma que afecta sobre todo a las granjas de pollo, en Hidalgo esta situación 

está bajo control ya que no ha habido ningún reporte de dicha enfermedad, según explico el titular de la secretaría de Salud 
en Hidalgo (SSH), Pedro Luis Noble Monterrubio. "Estamos trabajando de manera muy coordinada con la Secretaria de 

Desarrollo Agropecuario de la entidad (Sedagro), la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa) y la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Hidalgo (Copriseh), para 
evitar que llegue producto contaminado a la entidad por lo que se supervisa de manera constante a fin de brindar seguridad 

a la población en cuanto al consumo de estos productos” dijo el funcionario. De igual forma señaló que hoy en Hidalgo la 
gente puede confiar plenamente en los productos avícolas que consume "aquí no entra ningún ave o producto derivado del 

cual se desconozca su procedencia en Hidalgo el pollo es saludable está debidamente supervisado". Finalmente Noble 

Monterrubio, indico que no se balará la guardia y que continuarán las medidas preventivas al respecto, a fin de garantizar 
que en la entidad no haya ave infectada en los próximos años. Cabe destacar que el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad 

y Calidad Agroalimentaria (Senasica), autorizó la vacunación de aves de larga vida en nueve entidades entre las que destaca 
Hidalgo, a fin de prevenir un brote de influenza aviar AH7N3 por lo que en los próximos días, se vacunará a denominadas 

aves progenitoras y reproductoras, de las que se obtienen huevo y las denominadas pollas que van al matadero. (Oscar 

Raúl Pérez, pagina 2a) 

Uno más Uno-Aumentó monto de becas para madres jóvenes: SEPH: Está abierto el periodo 2013 para solicitar una 

beca del Programa de Apoyo a la Educación Básica de Madres Jóvenes y Jóvenes Embarazadas (PROMAJOVEN), cuyo monto 
aumentó en este año, de 650 a 850 pesos mensuales, informó el secretario de Educación Pública de Hidalgo, profesor Joel 

Guerrero Juárez. Explicó que esta es una iniciativa cuyo objetivo es apoyar a mujeres adolescentes y jóvenes, entre 12 y 18 

años de edad, que enfrentan la maternidad y buscan un acercamiento a servicios educativos, de salud, culturales y 
recreativos. Agregó que las 450 jóvenes beneficiadas actualmente con el PROMAJOVEN residen en 62 municipios de la 

entidad. De esta manera, manifestó el titular de la SEPH, se da continuidad a la política educativa del Gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz, en el sentido de ampliar y diversificar los esquemas de becas para beneficiar a estudiantes 

hidalguenses y así favorecer la cobertura y equidad. En entrevista, la directora de Servicios de Apoyo a la Educación de la 

SEPH, licenciada Alejandra Viornery Mendoza precisó que es requisito que las jóvenes continúen estudiando para recibir la 
beca hasta por un máximo de 10 meses al año. Puntualizó que este programa, impulsado a nivel nacional por la Secretaría 

de Educación Pública federal (SEP), representa un beneficio directo para madres jóvenes y jóvenes embarazadas lo cual 
repercutirá en sus hijos, ya que al estar preparadas lograrán mejorar la calidad de vida de su familia. Viornery Mendoza dijo 

que se trabaja de manera coordinada con el Instituto Hidalguense de Educación para Adultos (MEA), quien apoya con sus 
servicios educativos a las jóvenes que quieren concluir la primaria o la secundaria, y con el Sistema DIF Hidalgo, que 

colabora en la difusión del programa. Este año, añadió, en el marco de la Cruzada Nacional contra el Hambre, implementada 

por el Gobierno de la República, el PROMAJOVEN extiende sus acciones a los municipios: Huehuetla, Huejutla, Xochiatipan, 
Yahualica, Calnali, Zacualtipán, Atotonilco El Grande, Acallan y San Bartolo Tutotepec. Las mamás jóvenes y jóvenes 

embarazadas interesadas en recibir el beneficio de esta beca, pueden acudir a una de las 14 coordinaciones que el IHEA 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

tiene en la entidad, o bien, llamar en días y horas hábiles al número telefónico de la Dirección General de Servicios de Apoyo 

a la Educación de la SEPH: 01 (771) 71 7 35 17. (Redacción, pagina 09) 

Síntesis-Ciudadanos en contra de mas “Gasolinazos”: De forma generalizada, pachuqueños manifestaron su rechazo 
al aumento del costo de la gasolina, como el que se .aplicó este sábado. Con los 11 centavos adicionales el litro de gasolina 

Magna se elevó a 11.14 pesos, mientras que la Premium aumenta a 11.70 y el diesel, que es ocupada principalmente por 

transportistas ascendió a 11.50 pesos. Esta situación no es bien vista por la población, quien ven en ella un abuso de parte 
de las autoridades, ya que el alza a los energéticos normalmente viene secundada por otros incrementos a excepción de los 

salarios. Asimismo, en la Cámara de Diputados, la bancada del PAN, reprobó este aumento, el tercero en la administración 
de Enrique Peña Nieto, aún cuan fue el ex residente Felipe Calderón, quien instrumentó esta medida. De esta forma, el 

coordinador del blanquiazul, Luis Alberto Villarreal, exigió a la Secretaría de Hacienda presentar un informe sobre las 
medidas que instrumentará para que este "gasolinazo" impacte el bolsillo de los mexicanos lo menos posible. Recordó que 

durante la administración pasada, el PRI criticó severamente esta medida, misma que ahora replica con tanta vehemencia. 

(Jorge Vargas, pagina 10) 

El Sol de Hidalgo-Plan Nacional de Desarrollo: "Estos seis años trabajaremos con determinación, con audacia y con 

pasión para transformar a México." Enrique Peña Nieto, Presidente de México. La convocatoria del Presidente de la República 

a participar en la construcción del Plan Nacional de Desarrollo 2013-20I8, es una gran la oportunidad para que los mexicanos 
nos involucremos seriamente en el futuro de nuestro país. El llamado obliga a mover a México. Y es que está en nuestras 

manos el participar para decidir, como un equipo, como un solo pueblo: ¿qué queremos y hacia dónde vamos a ir como 
nación? Hay temas pendientes de la agenda nacional que no pueden quedar fuera. Necesitamos acciones en materia 

hacendaría. Energética, agrícola, turismo, seguridad y telecomunicaciones. Pero quizá el elemento más importante de este 
proyecto nacional sea la educación. Éste debe ser el eje fundamental para llevar a cabo la transformación de México. No sólo 

se trata de que los mexicanos participemos en la construcción del Plan Nacional de Desarrollo. Es fundamental que 

incluyamos a quienes por omisión o descuido han quedado fuera. Según datos del CONEVAL, en México hay52 millones de 
pobres: 17 millones de ellos viven en zonas rurales, y 6 millones de ellos son meno-res de 16 años y tienen su educación 

básica incompleta. Con ello, es con quien el CONAFE tiene un compromiso fundamental. Por ello, tenemos que trabajar 
activamente para llegar a esos jóvenes y niños que por lo alejado de sus comunidades no cuentan con escuelas regulares 

para recibir su educación básica. Si a ello le sumamos que ahí en esas comunidades está el mayor número de menores de 5 

años con bajo peso. Talla y desnutrición aguda, entonces estaremos de acuerdo en que es allí donde la fortaleza del Estado 
debe hacerse presente como un mecanismo para equilibrar las desigualdades, incluir a la población vulnerable al proyecto de 

desarrollo nacional y generar las habilidades y conocimientos necesarios en las niñas, niños y jóvenes para enfrentar el 
futuro con mayor-es elemento de éxito en su proyecto de vida personal y familiar. Desde el CONAFE atenderemos el llamado 

del Presidente de la República, en breve estaremos pre-sentando nuestros aportes al Plan Nacional de Desarrollo desde una 
perspectiva de inclusión social. Soy una convencida de que la educación es el medio para lograr que nadie quede fuera del 

México incluyente al que se ha comprometido el Presidente. Será nuestro esfuerzo, compromiso y capacidad lo que marque 

la diferencia en las vidas de esos millones de mexicanos que merecen tener una educación de calidad. (Carolina Viggiano 
Austria, pagina 6A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Lleva PRI apoyos a personas de tercera edad; brigadas médicas: Porque las personas de la tercera edad 
son valiosas para la sociedad, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), preocupado por atender sus necesidades, efectúa 

de manera continua brigadas médicas en diversos municipios del estado. Este fin de semana comenzó en Pachuca, en 

trabajo conjunto con Desarrollo Comunitario, la Coordinación de Fomento Cultural, Secretaría de los Asuntos de Adultos 
Mayores y la Asociación Renacimiento. La presidenta de Desarrollo Comunitario, Marisela Muñoz Dagda, expuso que 

ofrecieron más de 400 servicios médicos en consultas generales, odontológicas y optométricas, donde entregaron lentes de 
manera gratuita y asesorías psicológicas. Añadió que esta atención se logró gracias al apoyo del dirigente estatal tricolor, 

Ricardo Crespo Arroyo, quien busca que los hidalguenses tengan una mejor vida. Subrayó la participación de Diana Meade, 

coordinadora de Fomento Cultural que llevó a los asistentes bailables regionales, presentados por el grupo de danza 
“Tonatiuh”, para fomentar nuestras raíces. Por su parte Carlos Riveroll Gamel, secretario de los Adultos Mayores, sostuvo 

que es muy grato ayudar a quienes lo necesitan, en especial a las personas de la tercera edad. La Asociación Renacimiento, 
encabezada por Rubén Plata Muñoz, es una agrupación civil que atiende a jubilados y pensionados de Hidalgo. Plata Muñoz 

agradeció la respuesta de Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal, al atender las necesidades de los adultos 
mayores. (Rosa Gabriela Porter, pagina 08) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que durante el informe del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras 
Godoy todo debía salir a la perfección, tanto así que los “elementos de seguridad” de la universidad a toda costa impidieron 

que un grupo de cuatro jovencitas se acercara a su jefe para entregarle un documento sobre la problemática y trato a los 
animales que se da en la UAEH; sin embargo, el grupo fue apartado y nunca permitieron que se le diera el papel a Veras 

Godoy... 

: Que Cipriano Charres, el presidente municipal de Ixmiquilpan, a toda costa quiere resolver el tema del basurero 

que está clausurado por vecinos de la comunidad López Rayón por incumplimiento de obra pública y ya circulan versiones 
sobre la compra de cuatro hectáreas cerca a la comunidad de Nequetejé, ahí el edil pretende depositar las más de 50 

toneladas diarias que genera el municipio sin importar el daño ecológico a la flora y la fauna del lugar. 

: Que el tema de la mina de Santa Gertrudis cerca a la colonia de San Lunes en Mineral de la Reforma no fue 

tomado a la ligera por los vecinos, estos ya se organizan y están convocando a movilizaciones ciudadanas, por lo pronto en 
las colonias que pueden verse afectadas como son Ávila Camacho, Las Torres, Militar, San Guillermo la Reforma, 

entre otras, ya se volantea para una reunión en los próximos días en la que se abordarán las acciones a realizar para 
bloquear los trabajos en este lugar. 

: Que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con las posibles reformas a sus estatutos internos estaría 
abordando un tema muy sonado como lo son las candidaturas ciudadanas, estas podrían quedar bien reglamentadas al 

interior del partido y así incrementar la fuerza ciudadana de este instituto político… sin duda es una buena opción para el 
tricolor que le permitiría sumar caras nuevas a sus filas y así incrementar el apoyo de las bases ciudadanas. 

 (Redacción, página 03) 

 

Milenio-Las perlas 

“Todo lo que es el marco jurídico del nuevo Sistema de Justicia Penal ya está listo, ahora lo que resta es capacitar a todos 
los elementos, tanto a los defensores públicos como a los peritos, agentes del Ministerio Público y policías” 

Alejandro Straffon Ortiz: Procurador de Justicia de Hidalgo sobre nuevo sistema penal: “Aquí procuramos que no 
haya impunidad, quien cometa faltas ante la ley debe de responder, sea quien sea, el funcionario que sea, en este caso 

lamentablemente fueron policías y tendrán que responder” 

Francisco Olvera Ruiz: Gobernador de Hidalgo sobre la detención de 17 policías en la zona Tula-Tepeji : 

“Risaterapia AC es una asociación que tiene 13 años y mil voluntarios en el país. En Hidalgo tenemos seis años, ésta es ya la 
quinta generación, se han graduado cerca de 80 voluntarios de los cuales 18 están activos, varios ya no están en Pachuca” 

Paola Pacreu de la Mora 

Presidenta de Risaterapia AC. 

 (Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como no se había registrado en varios años las temperaturas descendieron en varios puntos de la geografía hidalguense 
para sorprender a sus habitantes con la caída de aguanieve, fenómeno que por fortuna no representó daño alguno ni dejó 

pérdidas humanas que lamentar. Los responsables del área de Protección Civil atribuyeron este caso a las secuelas de la 
temporada invernal y refirieron que es normal y aunque no se presentaron grados congelantes muchas personas resintieron 

el frío este fin de semana. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Martha Martínez: La labor de la magistrada hidalguense es reconocida por imprimir un sello característico que 

demuestra siempre su imparcialidad en el ejercicio de los encargos que ha desempeñado a lo largo de su amplia trayectoria; 
ahora Martínez Guarneros continuará seguramente con esa misma dinámica al interior de la Sala Regional de Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.  

Abajo-Marisol Vargas: Crecen los problemas en materia administrativa en la delegación del Instituto Mexicano del Seguro 

Social en Hidalgo, donde al parecer Vargas Bárcenas no logra poner orden para el proceso de entrega-recepción de la 
dependencia, situación que frena la llegada del nuevo delegado. Lo cierto es que durante mucho tiempo la funcionaria 

panista hizo lo que quiso y ahora pretende salir bien librada. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACEPTAN 

El cabildo de Ixmiquilpan aceptó la propuesta para crear un equipo profesional de baloncesto en esa localidad 
con el apoyo del municipio y la iniciativa privada. El informe de la presidencia municipal confirmó que la inversión será 

de 500 mil dólares, monto que supuestamente será cubierto en mayor parte por distintos inversionistas particulares. Sólo por 
comparar Los Halcones de la Universidad de Veracruz, en Xalapa, confirmaron que invierten por temporada en la Liga 

Nacional de Baloncesto Profesional (LNBP) hasta 56 millones de pesos. En esa misma liga jugará el equipo de Ixmiquilpan, 

según las autoridades. 

ALTRUISTA 

La fundación que encabeza Leonardo Ramírez “Chapey” lleva varios años dando apoyo a los estudiantes de 

nivel superior y a muchos atletas. El ex magistrado otorga, a través de las décadas, ya miles de becas 
escolares de nivel superior a estudiantes de todo el país que solicitan el apoyo. Empresario de la educación y de la 

construcción, el ex alcalde de Actopan también es un conocido y controvertido líder político en esa región donde se le 
menciona como una carta preponderante del Partido Revolucionario Institucional para las próximas elecciones a diputados 

locales. 

VIAJE 

En su reciente gira de trabajo por Alemania el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, fue acompañado por 
algunos integrantes de su gabinete, empresarios y por el presidente de la Junta Legislativa, Ramón Ramírez 

Valtierra. Los grillitos confirmaron que el diputado local aprovechó esta visita para intercambiar experiencias con sus 
homólogos teutones. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Hicimos la que criticamos: Pan: El PAN se contaminó durante los dos sexenios que estuvo en la Presidencia 

de la República, e “(hicimos) todo aquello que tanto criticamos”, reconoció Gustavo Madero Muñoz, dirigente del partido. En 
su discurso inaugural del Consejo Nacional en el que analizarían los nuevos estatutos, el dirigente partidista también aceptó 

que fallaron ante el reclamo ciudadano de cambiar el sistema político. “En estos 12 años, nuestro partido se convirtió en un 

satélite de los gobiernos emanados de nuestras filas. Y en el intento de participar en su ejercicio nos desdibujamos como 
institución, contaminándonos y propiciando una triste alienación de nuestra identidad.” También criticó el deterioro de la 

militancia y el clientelismo “que empoderó a unos cuantos”. Al hacer un balance de los dos sexenios panistas, Gustavo 
Madero llamó a la militancia a comenzar un “nuevo ciclo” para recuperar la capacidad de ganar elecciones. PAN reconoce 

extravío. En la más dura autocrítica desde la pasada derrota electoral, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero 

Muñoz, reconoció que el partido se desdibujó durante los 12 años de administraciones panistas, al convertirse en un satélite 
gubernamental e incurrir en prácticas clientelares. Al iniciar el Consejo Nacional convocado para analizar los nuevos 

estatutos, el dirigente blanquiazul asumió además que las demandas ciudadanas del cambio del sistema político no pudieron 
cubrirse. Bajo la expectativa de que han iniciado “un nuevo ciclo” destinado a recuperar “la capacidad de ganar elecciones”, 

Madero Muñoz pidió a los consejeros revisar con nobleza y actitud autocrítica la propuesta, sin caer en la idea de que 
aprobarla fortalece o debilita a su dirigencia. “En estos 12 años, nuestro partido se convirtió en un satélite de los gobiernos 

emanados de nuestras filas”, dijo en el discurso inaugural. “Y en el intento de participar en su ejercicio nos desdibujamos 

como institución, contaminándonos de todo aquello que tanto criticamos y propiciando una triste alienación de nuestra 
identidad”, remarcó Madero Muñoz. La reunión inició con la presencia de 189 consejeros, destacando la presencia de los 

senadores Ernesto Cordero, Mariana Gómez del Campo, Gabriela Cuevas, Salvador Vega; los diputados Fernando González 
Doval, Guillermo Hernández, Maximiliano Cortázar y Jorge Villalobos y el coordinador Luis Alberto Villarreal García. También 

acudieron los negociadores del Pacto por México: Santiago Creel, Marco Antonio Adame, Luis Felipe Bravo Mena y Juan 

Molinar Horcasitas. Llegó también el ex presidente del partido César Nava y el ex secretario de Reforma Agraria Abelardo 
Escobar. Madero les pidió transitar hacia un partido maduro que aprende de sus errores y reconoce sus fallas y omisiones. 

“Hoy iniciamos un nuevo ciclo”, reiteró en varias ocasiones el dirigente al solicitar el respaldo para los nuevos estatutos. 
“Reciban esta propuesta no como una consigna, ya sea para torpedearla o para aprobarla críticamente, sino como una 

verdadera oportunidad histórica para fortalecer y mejorar al partido”, planteó. “No caigan en el engaño de pensar que si 
aprueban la reforma fortalecen al CEN o fortalecen a Madero; o que si no se aprueba le ganan al CEN o le ganan a Madero”, 

afirmó en un explícito reconocimiento de que el debate en torno al cambio de estatutos se había polarizado así. Al hacer un 

balance de los dos sexenios blanquiazules desde la perspectiva partidista, el ex senador señaló: “Hicimos a un lado nuestra 
vocación por la autonomía y convertimos al gobierno en nuestro punto de unión, cuando históricamente lo que nos ha unido 

siempre es nuestra doctrina, nuestros principios y nuestros valores”. Afirmó que Acción Nacional permitió el deterioro de su 
militancia “con afiliaciones masivas que devinieron en una mayor falta de identidad y en un clientelismo que empoderaba a 

unos cuantos que no entendieron que nuestro fin primordial al frente del PAN es cuidar al PAN y servir a los ciudadanos”. 

Postergan presentación. Al concluir el Consejo Nacional de ayer, caracterizado por la falta de quórum, el presidente del 
partido anunció que pospondría la presentación de los estatutos al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) para el viernes próximo 

o el lunes 11. Originalmente, Madero presentaría mañana el documento a los integrantes del CEN. Sin embargo, ante las 
impugnaciones recibidas, resolvió que en los próximos días se dedicará a procesarlas para alcanzar un mayor consenso. 

“Debo distinguir que hay argumentos que pueden ser atendibles y hay que diferenciarlos de aquellos que lo que están 

queriendo hacer es defender sus intereses o sus cuotas y ése es el reto que voy a tener y la responsabilidad a la hora de 
proponerle al CEN un documento”, planteó. Madero se mostró confiado en que la tendencia observada entre los consejeros 

nacionales, de tres a uno, dijo, se expresará en la Asamblea General, programada para los días 16 y 17 próximos. Aclaró que 
sólo se requiere una mayoría simple para sacar adelante la reforma de los estatutos, cuya aceptación consideró evidente. La 

inasistencia tumba el acuerdo. La derrota de hace ocho meses se dejó sentir ayer en la sede nacional del PAN, cuando el 
Consejo Nacional ni siquiera alcanzó el quórum de la mitad más uno que el reglamento exige para avalar un acuerdo. El 

dirigente nacional, Gustavo Madero, consiguió una correlación favorable de tres votos a favor contra uno, según su propio 

recuento. Pero la suma de asistentes resultó insuficiente para avalar el acuerdo. La falta de consenso fue tal que ni siquiera 
se difundió una cifra oficial de los asistentes cuando, según la dirigencia, se alcanzó el quórum reglamentario. Tampoco 

hubo una notificación de los consejeros en pro y en contra. De un lado circuló la versión de que alcanzaron 120 votar a favor 
frente a 45 opositores al proyecto de estatutos que fortalece al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) en los procesos de elección 

y designación y que, de manera sub-rayada, busca que las inconformidades ya no se desahoguen en el Tribunal. Otros 

hablaron de 110 en pro y 43 en contra. Pero lo único verificable fue que la suma de consejeros en la votación resultó 
insuficiente  para avalar el acuerdo. Iniciada con casi dos horas de retraso, la sesión habría tenido en su mejor momento una 

asistencia de 189, de un total de 382. Pero alrededor de las 14:00 horas, luego de una evidente fuga hormiga de consejeros, 
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el quórum se perdió, convirtiendo al consejo en un encuentro sin capacidad deliberativa, misma que las normas partidistas 

califican cuando acuden al menos 192, es decir, una mayoría simple (la mitad más uno). Pese al desaire de los blanquiazules 

designados para darle conducción al partido, el presidente Madero pudo demostrarle a sus oponentes internos, los 
calderonistas a la cabeza, que las cuentas estarán a su favor en la Asamblea Nacional Extraordinaria, en dos semanas, en la 

Arena Ciudad de México, donde se espera la asistencia de unos 5 mil panistas. La votación definitiva de los nuevos estatutos 
se realizará hasta entonces, los días 16 y 17 de marzo. Por lo pronto, el coordinador de los diputados, Luis Alberto Villarreal 

García, se adhirió a la redacción maderista. Justificó las modificaciones que darían más poder al CEN con el argumento de 

que “el partido tiene que tener orden y autoridad para conducir el barco al puerto donde lo queremos llevar” y que eso, 
remarcó, no le quita su carácter democrático. Sin embargo, más de 40 asistentes manifestaron su rechazo al proyecto con 

reservas a más de la mitad de los 129 artículos, con énfasis en el punto que dejaría en manos de las asambleas estatales la 
elección de los consejeros. Villarreal García consideró positiva la desaparición de los miembros adherentes para evitar las 

afiliaciones masivas y tener certidumbre en el manejo del padrón. El jefe de la bancada blanquiazul se dijo satisfecho con el 
proyecto porque garantizaría un partido ordenado, pero con las puertas abiertas “de par en par a los ciudadanos”. José 

Espina, al frente de la Comisión Nacional de Elecciones y sin una adscripción clara en los denominados maderistas y 

calderonistas, cuestionó la eliminación que los nuevos estatutos hacen de esa instancia. Ex secretario general del partido, 
molesto, comparó: “Como la dirigencia no aprendió a jugar con la pelota redonda, la mandó a destruir y quiere jugar con 

una pelota cuadrada”. Otro inconforme que ventiló sus diferencias fue Juan José Rodríguez Prats. Más allá del documento, 
centró su impugnación en la persona de Madero: “Me voy triste, porque éste es el desplome de un liderazgo irresponsable 

que vino a gobernar con una gavilla y que sólo puede aspirar a un puestecito en el gabinete de Peña Nieto”,  señaló. Y es 

que si bien los números beneficiaron a la dirigencia, en la pasarela de los declarantes sólo se detuvieron sus críticos. Tal fue 
el caso del senador Javier Corral, quien acusó “falta de garra” en el documento. Para el siempre puntilloso legislador, la 

propuesta tiene ajustes que pretenden evitar los litigios al estrechar la posibilidad de que los militantes elijan directamente a 
sus dirigentes. “Parece que se nos enfrió el asunto conforme fue pasando la derrota”, se quejó el senador por Chihuahua, al 

descartar que esta plataforma estatutaria alcance para el necesario relanzamiento del PAN. En un tono más severo, Juan 
Marcos Gutiérrez, quien fuera operador en la campaña de Josefina Vázquez Mota, una de las dos grandes ausentes del 

Consejo, junto con Margarita Zavala, reprobó el proyecto: “Es malo, deficiente y menor frente a las necesidades del PAN”. 

(Ivonne Melgar, redacción primera plana) 

Reforma-Toma Peña Nieto riendas del PRI: El Presidente Enrique Peña Nieto asumirá de manera formal la toma de 

decisiones al interior de su partido, el PRI, que mañana cumple 84 años. Los nuevos estatutos –que se prevé sean avalados 

hoy por el pleno de la 21 Asamblea Nacional del tricolor en una ceremonia en que participará el Mandatario– contemplan 
que sea él quien encabece la Comisión Política Permanente. Éste será el máximo órgano de decisión del partido y será 

integrado por 54 priistas, incluidos Gobernadores, líderes parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados y dirigentes 
de los distintos sectores, entre otros. "Se modificó radicalmente la integración y la intención de ese órgano, que se 

encargará de tomar las decisiones de cara a la militancia y de cara a la sociedad mexicana", explicó el dirigente nacional 

César Camacho. "La Comisión Política Permanente será una entidad política que encabezará el Presidente de la República", 
agregó. En la nueva redacción de los estatutos se establece que la Comisión Política Permanente será la que establezca el 

diálogo con los otros partidos políticos para favorecer la gobernabilidad, además de que hará recomendaciones sobre los 
temas prioritarios en el Congreso de la Unión. Para Camacho, estos ajustes ensancharán el camino por el que transitan el 

Presidente y los legisladores de su partido. "Las decisiones más trascendentes suelen pasar por cambios a la Constitución, 
por cambios a la ley, por la implementación de nuevas políticas públicas, y es ahora, según el sentido de oportunidad que 

tiene el PRI, cuando hay que impulsarlas, hoy que inicia el Gobierno federal y cuando estamos prácticamente a tres meses 

de que se expida el Plan Nacional de Desarrollo", destacó. Algunos otros cambios en los documentos internos del PRI prevén 
la posibilidad de modificar el IVA y dar entrada a la iniciativa privada en el sector energético. Respecto a la postulación de 

candidatos, el tricolor eliminó el candado que impedía que alguien aspirara a ser nominado para una Gubernatura, la 
Jefatura de Gobierno del DF o la Presidencia de la República si antes no había ocupado un puesto de elección popular a 

través de las siglas del PRI. Incluso abrió la puerta para que ex priistas puedan retornar al partido y ser postulados como 

candidatos, además de nominar a abanderados externos. El PRI también formalizó las encuestas como método de selección 
de candidatos. Y desaíran Consejo de AN. Molestos por el contenido de la propuesta de reforma de los estatutos del PAN, 

integrantes del Consejo Nacional reventaron la sesión en que ésta se discutiría. La reunión inició con 190 de los 382 
consejeros del blanquiazul, cifra que se redujo posteriormente a 150. Ante esto, al no existir quórum, la aprobación de la 

propuesta de reforma quedó en manos del CEN panista. Los opositores argumentan que las adecuaciones –entre las que 
destacan la desaparición de la Comisión Nacional de Elecciones y la creación de dos organismos encargados de aminorar 

pleitos internos– no fueron presentadas a los comités estatales y municipales. (Maribel Ibarra, redacción primera 

plana) 
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El Universal-PRI da el sí al IVA PAN se estanca: Sin mayores discusiones, apenas unas reservas por cuestiones de 

semántica y puntuación, el PRI aprobó en menos de dos horas la modificación de documentos internos, así como la creación 

de uno en el que consigna el acompañamiento que hará al gobierno del presidente Enrique Peña Nieto. Al concluir los 
trabajos preparatorios para la 21 Asamblea Nacional Ordinaria que el Revolucionario Institucional celebrará hoy, poco más 

de 800 delegados nacionales dieron su aval para que el proyecto de dictamen del Programa de Acción propuesto por 
el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del partido, desapareciera lo que en 2008 implementó como defensa, siendo oposición: 

no al IVA en medicinas y alimentos. Sin mayores aspavientos, más que la leve crítica de priístas de Sonora que advirtieron 

sobre costos que esto puede tener para el partido, la mesa de discusión del Programa de Acción que encabezó José Antonio 
González Fernández aprobó desaparecer la leyenda de que el PRI se opone al gravamen en alimentos y medicinas y lo 

sustituyó por el de una combativa defensa para no permitir más alzas en tarifas de servicios públicos, pues merma los 
ingresos de los más pobres, afecta la economía familiar y a la planta productiva. “Asumir una posición firme para evitar que 

la aplicación de una política económica rígida siga siendo factor fundamental que impide el mejoramiento de la calidad de 
vida de la gente. Luchar para que el Estado mexicano asuma su responsabilidad de asegurar el abasto de los productos 

básicos y de ponerlos al alcance de la gente con mayores desventajas económicas y sociales”, quedó estampado en el 

documento que será sometido ante la Asamblea Nacional. El dirigente nacional del PRI, César Camacho, dijo que el partido 
mantiene su decisión firme de impulsar una reforma hacendaria integral que buscará contar con una economía más robusta 

que permita, entre otros, generar mayores empleos. En el sector energético dio luz verde para permitir mayor participación 
de la Iniciativa Privada, con el argumento de modernizar a Petróleos Mexicanos y garantizar así la seguridad energética, 

velando porque el Estado sea rector de los petroquímicos. “Se buscará garantizar que Pemex, la empresa de todos los 

mexicanos, incremente su productividad”, se especificó en el documento aprobado. Los priístas crearon el documento de 
Estrategias y Programas en donde definen ir de la mano con el Presidente Peña Nieto sin sumisión ni incondicionalidad al 

gobierno. “Apoyar al Presidente Peña Nieto en las grandes decisiones nacionales, especialmente en el objetivo de hacer de 
los derechos constitucionales de todos los mexicanos, una realidad”, citaron en el nuevo esquema. Los estatutos fueron los 

más discutidos y el documento que mayor modificación de artículos sufrió: el Consejo Político se reduce; la Comisión Política 
Permanente se convierte en el órgano de toma de decisiones; se abren las candidaturas externas e independientes y se 

faculta para llamar la atención a funcionarios que no desarrollen bien su trabajo. Todos los documentos serán sometidos hoy 

a votación ante unos 4 mil 200 delegados. Se contempla que por unanimidad se avalen y se presenten posteriormente a 
Enrique Peña Nieto quien participará en el acto. (Ariadna García, redacción primera plana)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que durante las horas que antecedieron a la detención de Elba Esther Gordillo, el subprocurador Alfredo Castillo 

dispuso de dos destacamentos integrados por los grupos de élite de la Marina y la policía en los aeropuertos de Guadalajara 
y Toluca.  

Los elementos se enteraron cinco minutos antes de quién era el objetivo para evitar filtración, y el operativo fue seguido por 

el presidente Enrique Peña Nieto, el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, y el procurador general de la 

República, Jesús Murillo Karam, desde Los Pinos. 

: Que, en su última noche en libertad, La Maestra compartió la cena con el gobernador de Baja California, José Osuna 

Millán; el candidato del PAN a la gubernatura, Francisco Vega, y el ex aspirante priista Jorge Hank Rhon. 

El encuentro fue en la casa de Gordillo en Coronado, California; ahí pactaron ir unidos contra el PRI para mantener ese 
estado como bastión panista. 

: Que los calderonistas están más que enojados con Gustavo Madero. Aunque no pudieron hacer sentir su fuerza en su 
desangelado Consejo Nacional, alistan todas las armas a su alcance para intentar reventar la Asamblea Nacional del 16 de 

marzo. 

Y es que quieren evitar a toda costa que pasen las modificaciones estatutarias que buscan, entre otras cosas, eliminar la 

figura de militante adherente, lo que significaría que el calderonismo perdería casi toda su fuerza en el PAN. 
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: Que, por cierto y hablando de panistas, Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial, salió al paso de las versiones 

surgidas en el Senado sobre su eventual designación como embajadora de México en España.  

“¡No tienen ningún sustento!”, aseguró.  

: Que en el segundo día del Encuentro Nacional de Gobiernos Locales de Izquierda los perredistas sufrieron varios desaires. 

La mayoría de los invitados especiales, como el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el embajador de Cuba, 
Dagoberto Rodríguez, no llegaron, así que la audiencia se concentró en Alejandro Encinas y Porfirio Muñoz Ledo. 

¡Cartelazo! 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

POR SI ACASO, el alumno predilecto de la maestra viaja por avión comercial y en clase turista. Juan Díaz de la Torre, 

presidente y secretario general del sindicato magisterial, tomó este sábado un vuelo Guadalajara-DF para en o 5 breve dar a 
conocer una posición de la organización sindical sobre la reforma educativa y el futuro del SNTE, que encabezaba su 

mentora Elba Esther Gordillo. Sin equipaje, sólo con su tablet en la mano derecha, don Juan se ubicó en un asiento de en 
medio, entre otros dos pasajeros. Antes viajaba con Gordillo en un Cessna 560 Encore, matrícula XA-UEF, rentado por 

Comercializadora GC a la empresa Avemex. Ahora se acabaron los vuelos privados y el equipaje pesado.  

EL LIDER PETROLERO quedó en la tablita del Consejo Político Nacional del P. Ante la propuesta para reducir el número de 

consejeros, el senador Carlos Romero Deschamps, dirigente de los trabajadores de Pemex, puede quedar fuera del órgano 
de deliberación. ¿Qué ocurrió en las negociaciones políticas? El sector obrero no metió las manos para mantener a don 

Carlos, y una organización adherente llamada Evo-lución, que comanda Enrique Vega Castillo, lo puso en su lista. Sin 
embargo, estos grupos están en la segunda o tercera línea, con muy pocas posibilidades de empujar a sus candidatos. En 

los próximos días se conocerá la suerte de Romero Deschamps al interior del consejo priísta, nos comentan. 

DOS "NO ME OLVIDES" ha recetado el dirigente panista Gustavo Madero a los seguidores del ex presidente Felipe Calderón. 

Dos bofetadas en menos de una se-mana. El chihuahuense lamentó el miércoles que los gobiernos de Acción Nacional no 
hubieran detenido y combatido el cacicazgo de Elba Esther Gordillo. Tal situación generó en la sociedad la percepción de que 

el PAN no estuvo a la altura de las expectativas de los ciudadanos. Durante la frustrada reunión del Consejo Nacional, don 
Gustavo volvió a la carga con una frase que también caló hondo a los calderonistas: el partido se desdibujó y se contaminó 

en sus años en el poder. Al final, no se pudo celebrar el consejo por falta de quórum, situación que servirá de pretexto al 

líder del partido para sacar adelante el proyecto de reforma estatutaria. ¿Qué harán los calderonistas?  

UNA NUEVA FACETA, vernácula y provinciana, está surgiendo en la clase política de este tiempo. Y su ícono parece ser el 
semijubilado intérprete ranchero Vicente Fernández. Ora en el homenaje a las Fuerzas Armadas, en el Auditorio Nacional; 

ora en la ceremonia de toma de posesión del gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval. El "Chente" provoca entre 
gobernadores, líderes parlamentarios y otros personajes públicos, muchos aplausos, carcajadas y, a veces, quizá, 

demasiados brindis. ¿Será que festejan un país que los demás no vemos?  

JUEGAN JUNTOS para ir por la joya de la corona de Quintana Roo. Las dirigencias del PRD y el PAN lograron un acuerdo 

para llevar a la diputada perredista Graciela Saldaña como candidata a la presidencia municipal de Benito Juárez (Cancún) en 
el pro-ceso electoral del domingo 7 de julio. La política es integrante de la corriente Alternativa Democrática Nacional, ADN, 

que encabeza Luis Sánchez, y se enfrentará contra un ex aliado de las izquierdas, Greg Sánchez, quien ahora coquetea con 
el PRI, nos dicen. Don Greg fue encarcelado por el gobierno calderonista por delitos de delincuencia organizada, pero obtuvo 

su libertad por falta de pruebas.  

 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL MEDIO de los abogados se comenta que la profesora Elba Esther Gordillo podría tener como defensor a un litigante de 
renombre. 

CUENTAN que el miércoles pasado, la senadora Mónica Arriola, hija de Gordillo, estuvo en el despacho de Juan Velázquez, a 
quien apodan "El Abogado del Diablo" por haber representado a personajes de la política que no han sido precisamente 

populares.                                                                                                                                                             
SEGÚN esto, el abogado está revisando el asunto y tomaría una decisión mañana a las 23:00 horas, cuando expire el plazo 

legal para determinar si a la ex dirigente del SNTE le dictan auto de formal prisión. 

HABRÁ que estar pendientes para ver si acepta aventarse ese trompo legal a la uña. 

EL COORDINADOR del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, hizo que varios panistas pasaran de la 

preocupación a la pena ajena. 

EL LEGISLADOR fue invitado como orador a la reunión nacional de diputados locales blanquiazules que se realizó en Puebla 

y tuvo un contratiempo. 

LLEGÓ el viernes cerca del mediodía al helipuerto de un hospital privado de la Angelópolis, pero, tras bajar del helicóptero, 

tuvo que ser atendido en la cafetería para que se le pasara un fuerte mareo que traía.                                                   
ESE FUE el motivo de preocupación, y el de la pena ajena se dio cuando aquellos que estuvieron cerca de él, dijeron que no 

se mareó por el vuelo, sino por algo que tomó... y que se percibía claramente en su aliento. 

ASÍ ES QUE todo indica que lo suyo no fue un problema de salud, sino de ¡saluuud! 

EL PRESIDENTE del PAN, Gustavo Madero, tuvo un día más que complicado. 

NO SÓLO decidió hacer la autocrítica más fuerte que se ha hecho en su partido en 12 años al reconocer que se desdibujaron 
y se contaminaron de todo lo que criticaban. 

AL FINAL de la jornada de su Consejo Nacional, nomás no logró sacar su proyecto para modificar los estatutos del partido. 

BUENO, ni siquiera logró mantener el quórum que se rompió entre acusaciones de que la sesión de ayer se desarrolló de 
manera desaseada. 

ESO SIN contar que se quedaron reservados una centena de artículos del proyecto, pues los consejeros quieren discutirlos 

en lo particular. O SEA que el mal sábado puede prolongarse hasta mañana lunes... y más allá. 

EL JEFE delegacional en Miguel Hidalgo, el perredista Víctor Romo, no tiene nada contentos a varios de sus pares de otras 

demarcaciones e incluso a presidentes municipales del Estado de México. 

EL JUEVES dejó plantado al delegado de Azcapotzalco, Sergio Palacios; al de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, y a los ediles 

mexiquenses de Huixquilucan, Naucalpan, Tlalnepantla y Atizapán en la firma de un convenio de coordinación. 

LO MÁS RARO del asunto es que la excusa que dio su representante en el acto fue que Romo, quizás, se había perdido, pues 

salió en bicicleta desde el Zócalo, donde se había reunido con el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. 

SI ALGUIEN tiene por ahí un mapa del DF que le sobre, a ver si se lo regala, ¿no? (Redacción, página 10) 

 


